



Jørn Warm vor seiner neuen Wirkungsstätte. Am 1. April übernimmt er den Schulleiterposten.

(Fotos: Karin Riggelsen)

Mit Teamgeist an die neue Aufgabe

Er hat ein Ingenieurstudium absolviert und war im Kopenhagener Raum in der dänischen Volleyballelite als Spieler und professioneller Trainer Jahre lang eine feste Größe. Die Trainerarbeit hat Jørn Warm geprägt und war mit dafür ausschlaggebend, dass er die pädagogische Laufbahn eingeschlagen bzw. beibehalten hat. 2000 kehrte Warm mit Familie nach Nordschleswig in seine alte Heimat Quars zurück und trat eine Lehrerstelle an der Nachschule im Frösleelager an. Am 1. April übernimmt der den Schulleiterposten an der Deutschen Nachschule Tingleff. Warm wurde wieder Teil der Volksgruppe, der er in »jungen« Jahren nicht immer wohl gesonnen war. Es gab vieles, was ihn störte. Heute hat der 42-Jährige die Besonderheiten und das spezielle Flair der Minderheit neu zu schätzen gelernt und er freut sich, wieder »dabei« zu sein.

brachte es Jørn Warm als Volleyballer bis in die dänische Elite. Der Sport bedeutete ihm viel und er schlug nach der aktiven Laufbahn eine bemerkenswerte Karriere als allel absolvierte er ein Ingenierstudium, Schwerpunkt blieb vorerst aber die Trainerarbeit. Warm arbeitete viel mit jungen Talenten. Nicht nur sportliche Fachkompetenz war dabei gefragt, sondern auch psychologisches und pädagogisches Geschick. Letzteres sind Tugenden, die Jørn Warm zum Entschluss kommen ließen, nicht als Ingenieur in die Wirtschaft zu gehen, sondern pädagogisch zu arbeiten. Als Lehrer. 2000 kehrte er aus dem Kopenhagener Raum nach Nordschleswig zurück. Er wollte sich eigentlich erst einmal eine Auszeit gönnen und »am Haus in Quars bauen, das ich von meinen Eltern übernommen habe«, so der 42-Jährige. Über eine Stellenanzeige kam er dann aber als Lehrer zur Nachschule im Frösleelager. Am 1. April übernimmt er nun die Schulleiterstelle an der Nachschule in Tingleff.

Nein, wegen seiner Trainerkarriere und seiner Sportbegeisterung werde er die Deutsche Nachschule Tingleff nicht in ein Sportcollege verwandeln, unterstreicht Jørn Warm mit einem Schmunzeln. Er habe sich in den vergangenen Tagen und Wochen ein Bild vom Betrieb in der Nachschule machen können. Zu einem großen »Rundumschlag« mit etlichen neuen Ansätzen möchte und brauche er nicht ausholen, wie er betont. »Die Nachschule ist hervorragend geführt und es gibt viele gute Unterrichtsschwerpunkte. Auch im Hinblick auf Sport. Sicherlich werde ich die eine oder andere Idee einzubringen versuchen. Das können und sollen aber auch die Kollegen. Ich bin ein Teamspieler«, bringt Jørn Warm seinen sportlichen Hintergrund wieder ins Spiel.

Eine seiner wichtigsten Aufgaben sehe er darin, eine gute Zusammenarbeit mit den Lehrerkollegen aufzubauen, »sie zu motivieren und deren Engagement zu fördern«. Hin und wieder werde er sicherlich auch die »Coachrolle« einnehmen, das

Tingleff/Tinglev – Als Späteinsteiger den, das Haus in Quars wird jedoch dert. Just diese Werte sind es, die nicht aufgegeben. »Ich werde für die Nachschule präsent sein. Das ist für mich selbstverständlich. Ich kann mir auch durchaus vorstellen, dass meine Kinder ihre Freizeit viel professioneller Elitetrainer ein. Par- in Tingleff verbringen werden. Es gibt hier gute Möglichkeiten«, so Warm.

Zurück zu den Wurzeln

Jørn Warm macht keinen Hehl daraus, dass er in seiner »Sturmund Drangzeit« der Volksgruppe bewusst den Rücken zugekehrt hatte. Die Minderheit war ihm zu eng und zu festgefahren. Die Geborgenheit, der Zusammenhalt und die Verbundenheit innerhalb der Volksgruppe waren Attribute, die für ihn erst einmal nicht mehr zählten.

Das hat sich grundlegend geän-

Warm aufs Neue schätzen gelernt hat. Sie sind maßgebend dafür, dass er in seine Heimat zurückgekehrt ist und entschieden hat, sich für das Schulleiteramt an der Deutschen Nachschule Tingleff zu bewerben.

»Ich glaube, es ist vielen jungen Nordschleswigern so gegangen. Zumindest zu meiner Zeit. Die Minderheit war in sich gekehrt. Man möchte fast sagen, man war als Volksgruppenangehöriger isoliert. Das hat sich zum Glück sehr geändert. Die Minderheit ist offener geworden und ich sehe es als Verpflichtung und Chance zugleich an, die Besonderheiten der Volksgruppe als Bereicherung nach außen zu tragen«, sagt der 42-jährige Ingenieur und einstige Elitetrainer.

Er sei überall sehr herzlich und mit offenen Armen empfangen worden. Sei es in den deutschen Einrichtungen im Bereich seines Zuhauses in Quars oder bei ersten Kontakten an seiner neuen Wirkungstelle in Tingleff. »Ich war gleich wieder zu Hause. Ich fühlte mich geborgen. Etwas, was die Minderheit auszeichnet«, stellt der neue Nachschulleiter fest. Er traf auf viele bekannte Gesichter, die die Erinnerung an früher weckten. Da ist der Hausmeister, der mit einer ehemaligen Schulkameradin von Jørn Warm verheiratet ist, da sind frühere Lehrer von der Deutschen Schule, sogar der Lokalredakteur des Nordschleswigers und etliche andere Personen, die Jørn Warm ein Begriff waren und sind und die ihm das Gefühl vermitteln, als sei er nie weg gewe-

Da seine Frau Karin ebenfalls aus der Minderheit (Tondern) stammt, kam der Entschluss, nach Nordschleswig zurückzukehren, nicht von ungefähr. Es lag aber auch an einem generellen Schnitt, den Jørn Warm nach seiner eindrucksvollen Trainerkarriere gemacht hat. »Ich hatte genug vom pulsierenden, mitunter hektischen Treiben im Großstadtgebiet und ich fand, dass meine Kinder nicht in Kopenhagen aufwachsen sollen«, erklärt der 42-Jährige.

Die vielen Jahre als erfolgreicher Volleyball-Trainer und Aktiver wolle er keinesfalls missen. Die Zeit habe ihm vieles gebracht und ihn sehr geprägt. »Es gibt aber Wichtigeres, als einem weißen Ball hinterher zu jagen. Viel wichtiger ist zum Beispiel die pädagogische Arbeit mit Kindern und Jugendlichen«, unterstreicht Jørn Warm. Dazu beizutragen, dass sie sich entwickeln und einen positiven Werdegang einschlagen, sei etwas Besonderes und sehr Wichtiges.

Das bedeute allerdings nicht, dass er seine Sportbegeisterung und seine Erfahrungen als Mannschaftssportler und Elitetrainer völlig ad acta gelegt hat. Er habe aber neue Schwerpunkte in seinem Leben gesetzt. Er sei dabei sicherlich durch seinen Vater »vorbelastet«, der u.a. lange im nordschleswigschen Schuldienst tätig war und dessen pädagogisches Wirken Jørn Warm sehr schätzt

